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            Aos  dezoito  dias  do  mês  de  junho  do  ano  de  dois  mil  e  dezenove
(18/06/2019), às onze horas, na Sala Tiradentes, Plenário da Câmara de Vereadores de
Sapucaia do Sul, reuniram-se os Vereadores do Município, para trabalhos relativos à 37ª
Sessão Plenária Ordinária,  na 3ª Sessão Legislativa,  da 14ª Legislatura,  devidamente
convocada para a data e horário acima descritos. Estiveram presentes os Vereadores que
assinaram o Livro de Presenças na ordem que segue:   Nelson – SD; Marquinhos –
PSB; Imília – PTB;  Cleber – PP; Jorge – PSD; Adão – PT; Caco – MDB; Ventania –
PRB;  Raquel  –  PT;  Maninho  -  MDB  e  Gervásio  –  PP.  Após  constatar  o  quórum
necessário à realização da Sessão, a Vereadora Raquel – Presidente da Casa, invocou a
proteção de Deus, deu por aberta a mesma e solicitou ao Vereador Gervásio – Secretário,
a leitura de um trecho bíblico. Passou-se ao  ESPAÇO DO PEQUENO EXPEDIENTE:
Leitura dos Expedientes Recebidos: Mensagens Executivas nºs  22/2019  e 23/2019; Ofc.
nº 825/2019, o qual solicita retirada das Mensagens nºs 12/2019 e 16/2019; Requerimento
de origem do Vereador Gervásio solicitando a convocação da Empresa RGE Sul, para
prestar  esclarecimentos  nesta  Casa,  o  pedido  de  convocação  foi  aprovado  por
unanimidade.  Passou-se  ao   ESPAÇO  DO  GRANDE  EXPEDIENTE: Requerimentos
Verbais: Vereador MANINHO – 01) Ao Prefeito, através da SMO, solicitando o conserto e
colocação de tampa, em bueiros que estão a céu aberto, oferecendo risco aos pedestres,
na  esquina da Travessa Goitacaz com a Rua Aristides Timóteo da Costa e na esquina da
Travessa Goitacaz com a Rua Silvio Sanson, Bairro Piratini. Aprovado por unanimidade,
com associação dos Vereadores Imília, Marquinhos e Nelson. 02) À RGE Sul, solicitando
troca  de  um  poste  que  está  em  frente  a  garagem  de  uma  residência,  na  Travessa
Goitacaz. Aprovado por unanimidade, com associação dos Vereadores Ventania e Caco.
03) À CORSAN, solicitando conserto no asfalto da Rua Major de Souza Lima, que após a
CORSAN abrir  o  asfalto  não retornou para  arrumar.  Aprovado por  unanimidade,  com
associação dos Vereadores Adão, Caco, Gervásio e Imília. Vereador NELSON – 01) Ao
Prefeito, através da SMSMU, solicitando que façam mais uma limpeza, no terreno em
frente ao Posto de Saúde do Bairro Vargas, pois houve a doação por parte do proprietário,
para fazer um estacionamento para pacientes e funcionários do Posto, o local necessita
de  melhorias  e  também  a  colocação  de  placa  de  estacionamento.  Aprovado  por
unanimidade, com associação dos Vereadores Gervásio, Marquinhos, Cleber, Imília, Caco
e Ventania.  02) Ao Prefeito,  através da SMST, solicitando estudos de viabilidade para
colocação de quebra-molas, na Avenida Américo Vespúcio, em frente ao Salão da Isabel,
no local há muito fluxo de veículos e já houve acidentes. Aprovado por unanimidade, com
associação dos Vereadores Adão, Ventania, Gervásio, Maninho e Marquinhos. Vereador
MARQUINHOS – 01)  Ao Prefeito, através da SMSMU, solicitando manutenção na Rua
das Abelhas, em diversos pontos, dentre eles nas proximidades do nº 180, pois a mesma
está em estado deplorável. Aprovado por unanimidade, com associação dos Vereadores
Caco,  Adão,  Ventania,  Cleber  e Nelson.  02) Ao Prefeito,  através da SME, solicitando
maior agilidade no processo de contratação de um auxiliar de inclusão, para a Escola
Getúlio Vargas. Aprovado por unanimidade, com associação dos Vereadores Adão, Caco,
Cleber, Imília e Ventania.  03)  Ao Prefeito, através da SMST, solicitando colocação de
quebra-molas na Rua Manoel Tavares, Bairro São José. Aprovado por unanimidade, com
associação dos Vereadores Adão, Gervásio, Cleber e Nelson.  04) Ao Grêmio Esportivo
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Sapucaiense,  parabenizando pela campanha no Campeonato  da Segunda Divisão de
Futebol Estadual, por terem alcançado as quartas de final no Torneio que visava uma
vaga  na  divisão  de  acesso  do  Futebol  Gaúcho.  Aprovado  por  unanimidade,  o
Requerimento  será  em Nome do  Poder  Legislativo. Vereador  CLEBER –  01) Ao
Prefeito, através da SMSMU, solicitando reparos na Avenida Justino Camboim, nº 2.125,
Bairro Sete, em frente a Igreja Pentecostal do Povo de Deus. Aprovado por unanimidade,
com associação dos Vereadores Imília, Marquinhos, Nelson, Adão, Maninho, Ventania e
Gervásio.  02) Ao  Prefeito,  através  da  SMO,  solicitando  manutenção,  desobstrução,
hidrojateamento e limpeza do encanamento de esgoto e bueiros entupidos na Rua Porto
Velho, esquina com  a Rua Teresina, Bairro Bela Vista. Aprovado por unanimidade, com
associação dos Vereadores Ventania, Gervásio, Imília e Marquinhos.  Vereadora IMÍLIA –
01) Ao  Prefeito,  através  da  SMSMU,  solicitando  providências  quanto  as  operações
realizadas nos bairros,  para que sejam realmente satisfatórias as ações comunitárias.
Aprovado por unanimidade, com associação dos Vereadores Cleber, Marquinhos, Jorge e
Gervásio. 02) À Presidente da Casa, solicitando análise da possibilidade de criação de um
setor específico para elaboração de currículos. Aprovado por unanimidade.  Vereador
JORGE – 01) Ao Prefeito, através da SMO, solicitando explicações referentes as obras
na  Rua  Vitória  Fernandes  Penning,  na  Cooperativa  Vida  Nova,  pois  as  máquinas
deixaram  aterro,  proveniente  das  valas  que  estão  sendo  abertas,  no  meio  da  via
causando transtornos e dificuldades aos moradores. O Requerimento foi rejeitado, com
06 (seis) votos contrários (Adão, Caco, Ventania, Maninho, Nelson e Marquinhos) e
04  (quatro)  votos  favoráveis  (Jorge,  Imília,  Cleber  e  Gervásio). 02) Ao  Prefeito,
através da SMO,  solicitando melhor   trabalho nos remendos localizados na Avenida
Mauá. Aprovado por unanimidade. Vereador ADÃO – 01) Ao Prefeito, através da SMSMU
e SMST, solicitando o retorno da parada de ônibus, próximo do Hospital, que a mesma
volte ao seu local de origem, pois onde está é inviável. Aprovado por unanimidade, com
associação dos Vereadores Jorge, Ventania, Marquinhos e Nelson. 02)  À todas Agências
Bancárias do Município, solicitando a colocação de bancos para as pessoas aguardarem
sentadas,   a  sua vez de usar  os caixas eletrônicos.  Aprovado por  unanimidade,  com
associação  dos  Vereadores  Jorge,  Ventania,  Caco,  Gervásio,  Marquinhos,  Nelson  e
Maninho.  Vereador  CACO –  01) Ao  Diretor  da  Fundação  Hospitalar  Getúlio  Vargas,
solicitando a contratação de mais médicos para atender à noite, na Fundação. Aprovado
por unanimidade, com associação dos Vereadores Adão, Ventania, Gervásio, Maninho,
Imília,  Marquinhos,  Nelson  e  Cleber.  02) Ao  Prefeito,  através  da  SMO,  solicitando  a
construção de uma parede na divisa do Arroio José Joaquim com a Fábrica de velas e
algumas residências, no local há uma curva, e assim evitaria os alagamentos. Aprovado
por unanimidade, Cleber, Adão, Ventania, Nelson, Marquinhos e Imília.  03) Ao Prefeito,
através da SMO, solicitando encanamento do Arroio José Joaquim, no trecho da Rua
Otacílio José Lucas, Bairro Sete, evitando assim alagamentos naquela região. Aprovado
por unanimidade, com associação dos Vereadores Gervásio, Maninho, Cleber, Imília e
Adão. 04) Ao Prefeito, através da SMST, solicitando colocação de quebra-molas na Rua
Sebastião Fanti e na Rua do Cordão. Aprovado por  unanimidade, com associação dos
Vereadores  Cleber,  Marquinhos,  Ventania,  Adão,  Nelson  e  Maninho.  05) Ao  Prefeito,
através da SMO, solicitando asfaltamento  da Rua Otacílio  José Lucas.  Aprovado por
unanimidade, o Requerimento será em Nome do Poder Legislativo. 06) Ao Governador
do Estado, Sr. Eduardo Leite, parabenizando pela retomada das obras na RS118, sem
que ocorram interrupções, desta vez até o seu término. Aprovado por unanimidade,  o
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Requerimento será em Nome do Poder Legislativo. Vereador VENTANIA – 01) Ao
Prefeito,  através da SMSMU, solicitando a limpeza do passeio público, na Rua Pedro
Álvares Cabral, em toda  sua extensão, Bairro Vacchi. Aprovado por unanimidade, com
associação dos Vereadores Caco, Nelson, Maninho e Marquinhos. Vereador GERVÁSIO
– 01) Ao Prefeito,  através da SMST, solicitando reavivamento da pintura dos quebra-
molas da Avenida Theodomiro Porto da Fonseca, principalmente próximo aos Mercados
Menger e São Jorge. Aprovado por unanimidade, com associação dos Vereadores Caco,
Ventania, Nelson, Adão e Maninho. 02) Ao Prefeito, através da SMO, solicitando conserto
de canos de esgoto, que estão quebrados, na calçada da Rua Minuano, em frente ao nº
607,  Bairro  Pasqualini.  Aprovado  por  unanimidade,  com  associação  dos  Vereadores
Ventania, Adão e Cleber. 03) Ao Prefeito, através da SMSMU, solicitando recolhimento de
galhos e móveis velhos em dois pontos de  descarte irregular na Rua Valdemar da Rosa,
Bairro Lomba da Palmeira. Aprovado por unanimidade, com associação dos Vereadores
Cleber  e  Marquinhos.  Vereadora  RAQUEL  –  01) Ao  Prefeito,  através  da  SMSMU,
solicitando recolhimento de lixos e entulhos, na Rua Evaldo da Rosa, esquina com a Rua
Justino  Camboim,  Bairro  Sete.  Aprovado  por  unanimidade,  com  associação  dos
Vereadores  Imília,  Cleber,  Marquinhos,  Nelson,  Ventania,  Caco,  Adão,  Gervásio  e
Maninho.  02) Ao  Prefeito,  através  da  SMST,  solicitando  sinalização  com pintura  nos
cruzamentos  das  Ruas  Arquibaldo  Velhinho  e  Travessa  Independência,  bem  como,
colocação  de  placa  de  “PARE”.  Aprovado  por  unanimidade,  com  associação  dos
Vereadores Cleber, Marquinhos, Nelson e Ventania. 03) Ao Prefeito, através da SMSMU,
solicitando a troca de lâmpada no poste situado na Rua Rio Grande do Norte,  Bairro
Camboim.  Aprovado  por  unanimidade,  com  associação  dos  Vereadores  Ventania,
Gervásio,  Cleber  e  Marquinhos.  04) Ao  Prefeito,  através  da  SMO,  solicitando
desentupimento de esgoto na Rua Santa Rita de Cássia, nº 13, Bairro Vargas.  Aprovado
por unanimidade, com associação dos Vereadores Cleber e Marquinhos.  Passou-se a
votação dos seguintes Projetos: PROC. nº 21.086/089/2019 –  Origem da Vereadora
Dra. Imilia – PROJETO DE LEI LEGISLATIVO nº 18/2019 – “Autoriza o Poder Executivo
Municipal a utilizar os recursos repassados pela Secretaria da Saúde do Estado do Rio
Grande do Sul referentes ao adicional à Estratégia de Agentes Comunitários de Saúde
(EACS) ou Estratégia Saúde da Família (ESF) com Agente Comunitário de Saúde, como
incentivo  financeiro  adicional  e  dá  outras  providências”.  Comissão  de  Legislação  e
Justiça:  Parecer  contrário  em  25.04.2019.  Em  02.05.2019  a  Autora  foi  notificada.
Contestação foi protocolada em 02.05.2019. Contestação lida em 07.05.2019 e juntada ao
Processo.  Comissão  de  Legislação  e  Justiça:  Parecer  Contrário  à  Contestação  em
28.05.2019. Em  06.06.2019  a  Presidente  da  Casa  abriu  prazo  de  dez  dias  para
apresentação  de  recurso.  Prazo  para  recurso:  17.06.2019.  Recurso  protocolado  em
11.06.2019.  Recurso  lido  em  Plenário  em  13/06/2019.  NESTA DATA,  discutiram  o
Projeto os Vereadores Caco,  Imília,  Maninho,  Marquinhos,  Nelson e  Gervásio;  o
Vereador Caco solicitou adiamento de votação pelas 02 (duas) próximas Sessões,
pedido  aprovado  por  unanimidade,  devendo  retornar  o  Projeto  em  16.07.2019,
devido ao Recesso Parlamentar.  PROC. nº  21.138/141/2019 –  Origem do Vereador
Gervásio Santana – PROJETO DE LEI LEGISLATIVO nº 028/2019 – “Altera a redação do
inciso  II  do  Art.  2º  da  Lei  nº  2.388/2001  que  determina  que  as  agências  bancárias
ofereçam pessoal suficiente, no setor de caixas, para que o atendimento seja efetuado em
tempo razoável, ou seja, 30 minutos”. Em 13/06/2019, discutiram o Projeto os Vereadores
Gervásio e Nelson; em votação o Projeto foi aprovado por unanimidade em 1ª discussão
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e votação. NESTA DATA, o Projeto foi aprovado por unanimidade, em 2ª discussão e
votação.  O Vereador Nelson agendou com as Comissões de Legislação e de Finanças
reunião  para  o  dia  25.06.2019,  terça-feira,  às  09:45hs.  O ESPAÇO  DAS
CONSIDERAÇÕES FINAIS  foi  dispensado pelos  Vereadores  inscritos.  Nada  mais
havendo a ser tratado, a Vereadora Raquel – Presidente da Casa, agradeceu a presença
de  todos  e  deu  por  encerrada  a  presente  Sessão,  às  doze  horas  e  cinco  minutos.
Determinou  a  lavratura  desta  Ata,  que  será  pela  mesma  assinada  e  pelo  Vereador
Gervásio – Secretário. Para constar, esta Ata foi devidamente lavrada pelo Serviço de
Elaboração  e  Revisão  de  Anais  e  Atas  da  Divisão  de  Processos  Legislativos.  Sala
Tiradentes, Sapucaia do Sul, 18 de junho de 2019.

                                                                                      
                                                                                   RAQUEL MORAES DA SILVA
                                                                                           (Raquel do Posto)
                                                                                         Vereadora Presidente
     
         GERVÁSIO SANTANA
            Vereador Secretário
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